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Por Silvana Melo

4.500.000 jubilados cobran 259.000 pesos engordados
por un bono de 70.000 pesos que no aumenta desde marzo.
La decisión de que los cinco medicamentos gratuitos que-
den acotados a quienes cobren 390.000 convierte en pu-
diente al que gana 400.000. Hoy un jubilado necesita casi
un millón para cubrir sus necesidades básicas. Ensañamiento
con quienes financiaron el superavit.

(APe).- La política de ensañamiento con los sectores más
frágiles de este pueblo del sur del mundo tiene un particular
destinatario: la vejez. Hubo una decisión determinante de
que sean los artífices físicos del celebrado superávit que fue
logrado con prácticas vecinas a la criminalidad. Hoy los
viejos van siendo (la continuidad da permiso al gerundio)
las víctimas elegidas de este modelo que se sacudió el pudor
y los buenos modales que investían a las grises y falladas
democracias.

Cuatro millones y medio de jubilados recibe un haber
mínimo de 259.000 pesos engordado artificialmente por un
bono de 70.000 pesos que no aumenta desde marzo y que no
recibe las subas ínfimas (no más del 3%) de cada mes. La
decisión flamante de que los cinco medicamentos gratuitos
que recibían hasta ahora queden acotados a quienes cobren
hasta una mínima y media (390.000 pesos), ni siquiera in-
cluye una adhesión automática, sino que para recibirlos de-

berán hacer un trámite engorroso que los condenará, ade-
más, a la burocracia.

Está claro que el trámite implica la exclusión. Tener más
de setenta, los huesos doloridos, el ánimo apaleado y un
cuerpo que empieza a fallar por todos lados no resiste un
trámite. Lo descarta.

Pero además, la decisión impertinente considera pudiente
a un viejo que cobre más de 400 mil pesos.

En octubre un jubilado necesitó $912.584 para cubrir
sus necesidades básicas, es decir, tres veces más que la mí-
nima más el bono. Por lo tanto, con hijos previsiblemente
afectados por el mismo desastre económico –o sin ellos-
gran parte de los viejos perderán la posibilidad de sostener
con gratuidad merecida su tensión arterial y su colesterol
más o menos en su lugar, tener a raya la diabetes y la tiroi-
des y mantener algún tratamiento psiquiátrico para sopor-
tar una vida cada vez más hostil.

El problema es que cuando los que pueden moverse to-
davía salen a la calle a reclamar por una vida digna, apare-
cen los gases pimienta, los palos y las balas de goma. Para
ellos, que tienen como única infantería sus pechos, sus pier-
nas, sus trípodes para apoyarse.

La vejez ya era un territorio poco feliz pero se ha trans-
formado en una aridez, en un páramo de infortunios.

La facción que gobierna considera que llegar a viejo es
una transgresión inaceptable.

Que no es tolerable que una porción importante de la
población viva más, que no produzca, que se enferme, que
necesite médicos, camas de hospitales, alimentos más sa-
nos, que tome muchos más medicamentos que el resto.

Y que pretenda, además, ganar más de 290 mil pesos
por no generar ningún tipo de rentabilidad.

A los viejos, ni remedio

Según proyecciones de exportaciones por el Paraná, se-
rán entre 40 mil y 60 mil millones de dólares los que se
saldrán por el río de aguas marrones. Ese monumental flujo
de dinero ya no podrá ser pensado para mejorarle la vida a
cualquier familia del país. Porque la planificación y el con-
trol de su circulación está lejos de la realidad nacional.

(APe).- Los primeros pobladores que llegaron a estos
arrabales del cosmos lo hicieron bordeando el río Paraná.
Venían del corazón del Amazonas buscando la tierra sin
mal. Un punto en la geografía física pero también en un
espacio existencial y social que fuera posible construir un
paraje con igualdad para que se viva con plenitud. Eso su-
cedió hace miles de años.

Ahora el Paraná esta cada vez más lejos del anhelo de
una existencia en la que se pueda democratizar la felicidad.

“No serán aceptados como oferentes o como integrantes
de una asociación quienes se encuentren incluidos en las
listas elaboradas por la Oficina de Control de Activos Ex-
tranjeros dependiente del Departamento del Tesoro de los
Estados Unidos”, dice el punto 9 del pliego de la licitación
pública nacional e internacional por concesión de obra pú-
blica por peaje a riesgo empresario sin aval del estado, de-
creto 709 del año 2024.

Este pliego no habla de ningún bien común estadouni-
dense como supone la idea de considerar las reflexiones y
listas de esa oficina de control de activos “extranjeros”.

Este pliego es el de la concesión del dragado, baliza-
miento y peaje del río Paraná, el número 14 en longitud en
el mundo y por el cual sale el 80 por ciento de la producción
nacional.

Y vale la aclaración, producción nacional argentina.
Sin embargo, la Argentina va a tener en cuenta lo que

dice ese ignoto órgano estatal de Estados Unidos. Es posi-
ble, entonces, que una firma argentina resulte extranjera en
su propio país.

Dependencia pura y grotesca.
Lo que resulta extranjero peligroso para el imperio es lo

peligroso para Argentina. El país forma parte del dominio
norteamericano. Y ya no se trata de una consigna de los

años setenta, es un documento oficial de este cruel y crepus-
cular siglo veintiuno.

Consecuencia directa del memorándum de entendimien-
to con el Comando Sur del Ejército de Estados Unidos fir-
mado por el ex presidente Alberto Fernández el 30 de no-
viembre de 2023, a imagen y semejanza de lo acordado por
el Paraguay años atrás.

Los 79 puertos existentes en las siete provincias argenti-

nas vinculadas al Paraná, Misiones, Formosa, Corrientes,
Chaco, Entre Ríos, Santa Fe y Buenos Aires, mayoritaria-
mente explotados por multinacionales, ingresarán y expor-
tarán lo que quieran. Una declaración jurada bastará para
cumplir con requisitos formales ante los restos del viejo es-
tado nacional.

En otra parte de los pliegos le piden al concesionario
que se haga cargo de la seguridad de las aguas a través de
un sistema de drones, haciendo realidad el proyecto de la
Cámara de la Industria Aceitera de la República Argentina
de encargarse de los potenciales embarques del narcotráfico
sin injerencia alguna del estado.

En varios renglones de los pliegos también aparece la
cuestión ambiental pero nunca como prioridad, sino como
posibilidad siempre subordinada a lo que haga y deshaga
del concedente de la llamada vía navegable troncal.

En esta licitación se le promete al concesionario ingre-
sos anuales por 410.035.027,52 dólares y una tasa interna-
cional de retorno del 12 por ciento. Hasta incluso se habla
de “ética”.

Ese dinero, esos más de 410 millones de dólares, es una
muy pequeña parte de lo que ahora forma parte de la plani-
ficación del estado nacional norteamericano.

Siendo absolutamente modestos en términos de proyec-
ciones de exportaciones argentinas por el Paraná, serán en-
tre 40 mil y 60 mil millones de dólares los que se saldrán
por el río de aguas marrones. Ese monumental flujo de di-
nero ya no podrá ser pensado para mejorarle la vida a cual-
quier familia del país, viva en la selva misionera, las mon-
tañas multicolores salteñas, las sierras cordobesas o las es-
tepas patagónicas. Porque la planificación y el control de su
circulación está lejos de la realidad nacional.

La extranjerización del Paraná es una muestra más que
adelanta más pobreza y violencia en la hermosa geografía
que supo abrazar sueños emancipatorios, hoy prácticamen-
te olvidados.

Fuente: Licitación Pública Nacional e Internacional.
Concesión obras públicas por peaje a riesgo empresario sin
aval del estado. Decreto 709/2024, 20 de noviembre de 2024,
presidencia de Javier Milei. “Historia social del Paraná”,
Rosario, 1994, del autor de esta nota.

La extranjerización del Paraná

Por Carlos del Frade

En el día mundial que aboga por el no uso de agrotóxi-
cos, en el país que más los utiliza y que lo hace con displi-
cencia y sin tener en cuenta los daños colaterales. Es decir,
la vida de los niños. Nico, Kily, Anto y una lista innumera-
ble de chicos víctimas del sistema extractivo. Los niños de
Ruth Gándara, en el video, hablan del horror.

(APe).- Los niños de las tomateras de Lavalle son sím-
bolos de la crueldad del extractivismo en un país entregado.
Cuatro niños estragados por agrotóxicos en un sistema de
producción que genera alimentos envenenando el aire, el
agua, el cuerpo, los ecosistemas y la vida diversa.

Cuatro niños correntinos; tres de ellos muertos y una
con secuelas irreversibles a partir de su relación cercana
con los plantíos de tomates que después se venden al resto
del país y se consumen con ligereza y convencimiento de su

salubridad. Esos tomates están manchados con la muerte de
Nicolás, José y Antonella. Y con el martirio de Celeste.

Hoy, en el día mundial que aboga por el no uso de agro-
tóxicos, hoy en el país que más los utiliza y que lo hace con
displicencia y sin tener en cuenta los daños colaterales. Es
decir, la vida de los niños. Nico, Kily, Anto y una lista innu-
merable de chicos víctimas del sistema extractivo, brazo
imprescindible del capitalismo.

El conmocionante caso de los niños de las tomateras de
Lavalle, paradigmático del daño que los venenos producen
en la infancia, está representado de manera bella y creativa,
por la artista plástica Ruth Gandara. El video es una sínte-
sis del horror. Para difundirlo.

Infancia arrebatada
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Un estudio para la pro-
ducción de energía a partir
de la utilización de biomasa
residual pecuaria y urbana
realizan con epicentro en
Colonia Vignaud integrando
a Morteros, Brinkmann,
Seeber y Colonia San Pedro.

En un encuentro encabe-
zado por el Secretario de Pla-
nificación Energética del
Ministerio de Infraestructu-
ra y Servicios Públicos del
gobierno de Córdoba, Sergio
Mansur expuso e intercam-
biaron conocimientos en el
aula magna del Instituto
Agropecuario Salesiano con
la intendenta anfitriona y
gestora del proyecto de Co-
lonia Vignaud, Evangelina
Vigna, el intendente de
Brinkmann, Mauricio Actis,
el intendente de Morteros
Sebastián Demarchi, la pre-
sidenta comunal de Colonia
San Pedro, María Novachig,
representantes de institucio-
nes intermedias y empresas
los alcances del proyecto de
análisis financiado por el
Consejo Federal de Inversio-
nes (CFI) sobre la potencia-
lidad que tiene la región para
producir energía a partir de
la utilización de biomasa re-
sidual conformada por resi-
duos urbanos orgánicos y del
sector agropecuario.

El referido estudio deter-
minará si es factible instalar
un biodigestor para procesar
esos residuos para generar
energía eléctrica o energía
térmica y como tercer obje-
tivo el programa se propone
como objetivo avanzar sobre

un plan de sostenibilidad
para la región a los fines de
ver cual son todas las accio-
nes que pudieren ejecutarse
de manera asociativa para
que el territorio permita una
proyección a las futuras ge-
neraciones.

«Nosotros contamos con
una herramienta de inteli-
gencia territorial, a raíz de
la información brindada por
esa herramienta terminamos
en Colonia Vignaud» co-
mentó Sergio Mansur, quien
señaló que la misma es la
superposición de todas las
bases de datos geoespaciales
con que cuenta la provincia,
desde napas subterráneas
hasta velocidad de los vien-
tos a 200 metros de altura,
«es decir entre esas dos ca-
pas la subterránea y la de al-
tura están las capas de radia-
ción solar, disponibilidad de
biomasa, tipo de suelo, los
comercio, las empresas pro-
ductoras, las categorías de
cada una, sistemas educati-
vos, en fin datos blandos y
duros que permiten encon-
trar regiones geográficas
donde es posible mejorar la
producción a través del apro-
vechamiento de algún recur-
so que no es suficientemen-
te aprovechado o áreas que
pueden llegar a desarrollar-
se de una manera más im-
portante frente a la presen-
cia de obras estratégicas que
puede ejecutar la provincia
en alianza con el sector pri-
vado y los municipios. Esa
herramienta tiene múltiples
reportes, entre esos reporte

salió que la zona de Colonia
Vignaud y alrededores tiene
alto potencial de generación
de biomasa que no está sien-
do explotada energéticamen-
te, más el trabajo que veni-
mos haciendo con la inten-
denta de Colonia Vignaud
Evangelina Vigna, hace que
visualicemos la necesidad de
contar con un reporte de sos-
tenibilidad para el territo-
rio».

En cuanto a la ubicación
específica los arrojaran los
datos técnicos explicó el fun-
cionario provincial que las
variables que surjan se deter-
minarán el sitio más adecua-
do para montar el receptor
de biomasa. «Generalmente
están asociados a lugares
donde hay mucha produc-
ción, donde hay redes eléc-
tricas o recursos que forma
parte de la inversión que
hace falta»

En cuanto a la inversión
necesaria para la instalación
de un biodigestor también se
determinará en función de la
cantidad de alimento que se
pueda aportar para la pro-
ducción de energía, por lo
que puede variar desde los
500 mil a 5 millones de dó-
lares. «Una vez determina-
da esa escala los inversores
pueden ser diversos, pero
fundamentalmente es saber
de qué forma se va a vender
esa energía, a qué valor, por-
que si las remuneraciones de
ese valor de energía son
atractivas los inversores na-
turalmente aparecen por lo
tanto no es necesariamente

que el municipio o los pro-
ductores tengan que hacer la
inversión, sino que la venta
de la energía es un atractivo
para muchos inversores»

«En el caso que sea el
propio territorio se puede
crear una alianza publico
privada entre todos aquellos
que se favorecen positiva-
mente con la presencia de un
biodigestor, pueden ser los
municipios, más los produc-
tores, más otras organizacio-
nes como una cooperativa
eléctrica que tome la deci-
sión de apoyar el proyecto
porque inyectar energía en
ese punto le favorece mejo-
rando el servicio o la capa-
cidad de disponer de energía
para la venta»

Al referirse a los benefi-
cios para el productor agro-

pecuario Sergio Mansur ex-
plicó que el más directo es
dar un buen tratamiento a los
efluentes pecuarios sino que
«además a la concreta posi-
bilidad de valorizarlos ener-
géticamente y en un segun-
do lugar de valorizarlos en
cuanto a la reducción de
emisiones. Un biodigestor lo
que hace es capturar el bio-
gás producido por la mate-
ria orgánica y ese biogás con-
tiene un gas altamente con-
taminante que es el gas me-
tano, por lo tanto en los mer-
cados nacionales e interna-
cionales capturar ese meta-
no es sumamente importan-
te y está comenzando a pa-
garse para que esa operación
ocurra, existe un recompen-
sa monetaria, esos son los
dos beneficios primeros vin-

Analizan la instalación en Colonia Vignaud de un biodigestor para
la producción de energía con la utilización de residuos pecuarios y urbanos

culados a la economía de la
empresa y un tercer gran
objetivo es que mejora la
competitividad ambiental al
reducir drásticamente la hue-
lla de carbono, la ganadería
tiene muchos adversarios por
las altas emisiones que se
provocan por lo tanto hay un
valor no monetario pero que
impacta directamente sobre
la unidad de negocio que es
dar competitividad ambien-
tal»

Finalmente destacó la
participación de todos los
actores en la reunión, «ga-
rantiza que este proyecto co-
mience a desarrollarse y en
el transcurso del desarrollo
del proyecto empezaran a
aparecer distintas soluciones
que esperemos impacten so-
bre el territorio».

Antes de la reunión visitaron el tambo del establecimiento 4
Ceibos propiedad de la empresa Fortezza S.A., en la que
Andrés y Javier Bosio brindaron detalles del proceso produc-
tivo y tratamiento de efluentes

Secretario de Planificación Energética del Ministerio de
Infraestructura y Servicios Públicos del gobierno de Córdo-
ba, Sergio Mansur quien fue el encargado de exponer los
principales puntos del proyecto financiado por el  CFI

La intendenta Evangelina Vigna junto a intendentes de la
región y representantes de la actividad productiva durante la
reunión en la que fue presentada la empresa que tendrá a su
cargo la evaluación de factibilidades

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


4
Miércoles 11 de Diciembre de 2024

Locales /Espacio Municipal

Sabíamos que no sería fácil, pero confiamos en el es-
fuerzo y la voluntad de nuestra gente. Gracias al trabajo de
todos los vecinos, logramos ordenar las cuentas, recuperar
la confianza y empezar a soñar en grande, que Morteros sea
la capital de Ansenuza, y ese sueño lo estamos haciendo
juntos.

Recuperamos el parque de maquinarias y sumamos nue-
vas herramientas. Refuncionalizamos el servicio de salud,
inauguramos la RAAC Nivel II, reafirmando nuestro com-
promiso con la salud pública, y dimos un paso histórico con
la apertura del Centro de Zoonosis Municipal, que ya lleva
más de 1.000 castraciones gratuitas.

En el ámbito educativo, transformamos los Centros de
Cuidados Infantiles, incorporando una sala cuna municipal
y docentes en las salas de 2 y 3 años. Con el programa «Te
Queremos en la Escuela», trabajamos para que ningún niño
ni joven abandone su educación. Además, gestionamos la
apertura de una Sede Regional de la Universidad Provincial
de Córdoba, que permitirá a nuestros jóvenes acceder a la
educación superior universitaria en nuestra ciudad. Logra-
mos la apertura de un anexo secundario especializado en
Robótica y Programación, entendiendo que las nuevas tec-
nologías son el futuro.

Invertimos más de $180.000.000 en obras en escuelas
urbanas y rurales. En infraestructura, dimos un paso funda-
mental. Adquirimos una planta de hormigón elaborado y
pusimos en marcha un programa de pavimento y cordón
cuneta, administrado por el municipio, que está llevando
soluciones concretas a cada barrio. Junto al Gobierno de la
Provincia, modernizamos la iluminación de los accesos sur
y este con luminarias LED, y colocamos más de 400 lámpa-

Carta abierta del intendente de la ciudad de Morteros Sebastián Demarchi

Hace un año asumimos el compromiso de poner a Morteros en marcha

Nuevo consultorio de medicina familiar.
El Municipio de Morteros, a través del Hospital Muni-

cipal Dr. José Sauret, informa la apertura del Consultorio
de Medicina Familiar, un nuevo servicio diseñado para
mejorar la atención primaria de la salud en nuestra comuni-
dad. Este consultorio tiene como objetivo brindar una aten-
ción integral y personalizada a toda la población, respon-
diendo a la creciente demanda de servicios médicos en la
región.

El Secretario de Salud, Hugo Menéndez, expresó: «Este
consultorio es una respuesta a la necesidad de fortalecer la
atención primaria en Morteros. Nuestro equipo de profesio-
nales está comprometido en ofrecer atención de calidad,
priorizando la prevención, la detección temprana y el trata-
miento oportuno de enfermedades.»

El Consultorio de Medicina Familiar ofrecerá los siguien-
tes servicios:

Atención médica integral para adultos y niños
Prevención y detección temprana de enfermedades
Tratamiento de enfermedades crónicas
Educación y capacitación para pacientes y familias
Coordinación con otros servicios de salud para garanti-

zar una atención integral
El intendente Sebastián Demarchi destacó la importan-

cia de la modernización del sistema de salud municipal:
«Estamos comprometidos con la transformación de nues-
tros servicios de salud, con el objetivo de mejorar la calidad
de vida de nuestros vecinos y garantizar la accesibilidad a la
atención médica de todos los ciudadanos.»

El Consultorio de Medicina Familiar funcionará en el
mes de diciembre los días lunes, de 16 a 20 horas, con la
ampliación de horarios prevista para el mes de enero. Para
obtener más información o programar una cita, los intere-
sados pueden comunicarse a los teléfonos 03562 405944 o
3562 558473.

ras en barrio Sucre, mejorando la seguridad y la calidad de
vida de nuestros vecinos.

Además, recuperamos 34 cámaras de seguridad logran-
do tener en funcionamiento un total de 60 cámaras de vi-
deovigilancia. Estamos construyendo un nuevo Centro de
Monitoreo en la Terminal De Ómnibus y gestionamos la
radicación de un destacamento permanente de la Gendar-
mería Nacional en nuestra ciudad.

El Deporte, la cultura y nuestra identidad también fue-

ron una prioridad. Más de 50.000 personas participaron de
los programas y actividades propuestos por el gobierno lo-
cal y por los clubes. Recuperamos espacios históricos y lan-
zamos el programa «Morteros Pinta Bien», llenando de vida
y color a nuestra ciudad. Celebramos la «Primera Fiesta de
la Tierra y la Tradición», un evento que reunió a nuestras
instituciones y a toda la comunidad en una celebración úni-
ca de nuestras raíces.

Estas son algunas de las acciones que identifican a nues-
tra gestión en este primer año. Sabemos que todavía queda
mucho por hacer, pero cada paso nos acerca a la ciudad que
soñamos. Hoy, más que nunca, reafirmamos nuestro com-
promiso de seguir trabajando, con la misma pasión y dedi-
cación con la que empezamos.

Hace un año, asumí el compromiso de poner a Morteros
en marcha, en muchas ocasiones me ha tocado tomar deci-
siones que seguramente no fueron ni las más agradables ni
las que todos compartíamos, pero sí las necesarias para or-
denar, y sincerar una administración que nos permita hacer
de Morteros una ciudad fuerte.

Hoy, quiero agradecerles por confiar: a los vecinos, a las
instituciones, a los medios, por sumar su esfuerzo y por ha-
cer de este lugar un «lugar único». Cuidemos lo que logra-
mos y sigamos adelante, gestionando, trabajando porque
juntos estamos haciendo historia.

Sebastián Demarchi Intendente de la Ciudad de Morteros
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Las cabañas más presti-
giosas del país y tambos de
excelencia productiva de la
cuenca lechera más impor-
tante de sud américa cierran
el año en la Rural de Morte-
ros con un remate especial
Holando Argentino

Bajo el martillo de Ge-
nética Ganadera tendrá lugar
el tradicional remate fin de
año Holando Argentino en la
Rural de Morteros el jueves
12 de diciembre a partir de
las 21 con 430 cabezas de las
cabañas y productores leche-
ros de mayor prestigio a ni-
vel nacional.

Cabañeros, criadores y
productores tamberos com-
partirán una cena en cuyo
transcurso saldrán a venta
vacas en producción, vaqui-
llonas paridas y preñadas,
terneras seleccionadas sin
servicios y toros hijos por
trasplante embrionario de las
cabañas «La Magdalena» de
Felisia hnos de Rafaela, «La
Lilia» de Barberis de Colo-
nia Aldao, «La Luisa» de
Guillermo Miretti de Atali-
va, «Beatriz» de Barberis y
Cavallero de Colonia Aldao,

«San Santiago» de Oscar
Giuliano deLuxardo, «La
Clides» de Adrián Martin de
Marull, «La Rinconada» de
Andrés Bigo de Tacural,
«Don Francisco» de Oscar
Lungo, además de importan-
tes tambos como, La Rama-
da, José Luis Perren entre
otros

«La Vigilancia» de Agra-
min de La Paz, Entre Ríos,
pondrá a la venta toros ge-
nómicos con alta medición
y vacas genómicas, entre
ellas venderá la primera hija
de Captain en Argentina con
segundo parto con más de
3.000 GTPI hija de uno de
los toros N° 1 del mundo

Agropecuaria Doña
Marta pondrá a la venta 100
vacas y vaquillonas paridas
preñadas con semen sexua-
do de Estados Unidos con
más de 40 años de trayecto-
ria

Se trata de un remate de
selección para quienes
apuestan invertir en genéti-
ca de vanguardia para una
rentable transformación de
pasto y granos con un alto
volumen de producción de

leche para una mayor renta-
bilidad con crecimiento en
calidad con amplias facilida-
des de pago con lotes hasta
un año de plazo en 12 cuo-
tas mensuales, permitiendo
que los productores puedan
amortizar con la misma pro-
ducción.

Un evento en la Sociedad
Rural de Morteros donde
concentra a todo el potencial
productivo de la cuenca le-
chera más importante de La-
tinoamérica para cerrar el
año con la venta de 430 ani-
males de productores y las
mejores cabañas con cucar-
das obtenidas en las mues-
tras Holando Argentino con
genética superior selecciona-
dos bajo criterios de calidad
y rendimiento para quienes
buscan excelente genealogía
para sus rodeos junto a los
toros de excelentes caracte-
rísticas junto a Genética Ga-
nadera una familia con tra-
dición lechera

Para consultas e infor-
mes podrán contactarse a los
teléfonos (3562) 459318/19
o al representante Pedro
Marangoni 3562 503204

Lo mejor del Holando cierra el año en la Rural de Morteros
Saldrá a la venta el potencial genético

de la cuenca lechera más importante del conor sur
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La asamblea general rea-
lizó la Federación Provincial
de Mutualidades de Córdoba,
(Femucor) en la que analiza-
ron lo acontecido en el último
ejercicio y la realidad actual
proyectada hacia el año veni-
dero.

Participó en representa-
ción de Mutual 9 de Julio e
integrante del Comité de Éti-
ca Mutual, Fernando Baudino
Romero quien dio cuenta de
los temas de mayor importan-
cia abordados por el órgano de
Femucor entre lo que se des-
tacan los cambios producidos
en el Ines entre otros temas

En relación a la función
específica del Comité de Éti-
ca Mutual señaló que tuvieron
un año tranquilo, al no existir
denuncias, «nuestra actividad
se vio únicamente centrada en
estar presente e informar sola-
mente un aspecto técnico para
cumplimentar un estamento,
sin denuncias».

Al evaluar los temas abor-
dados en la asamblea señaló
que el principal tema fue las
dudas que existían en relación
al Inaes donde fueron nombra-
dos nuevos directivos, «Afor-

tunadamente se nombraron
personas provenientes de  la
Confederación Argentina de
Mutualidades (CAM) para in-
tegrar el Consejo Directivo del
Inaes, ellos son Sergio Cha y
al Gral Norberto Zarate en re-
emplazo de Alejandro Russo
y Fabián Brown, quienes por
cuestiones de tiempo debieron
dejar su cargo, desde el Minis-
terio de Capital Humano a se
eligieron estas autoridades,
para la CAM es importante en
virtud de que son representan-
tes directos del sistema mutua-
lista»

Al consultarlo acerca de
cómo afecto la motosierra a las
mutuales y cooperativas, sos-
tuvo que el Inaes es autónomo
que no depende del financia-
miento del gobierno, «enten-
demos desde nuestro punto de
vista de que eso fue un factor
importante para que no se in-
cluido dentro de las entidades
víctimas de la motosierra».

Humanización
versus virtualidad

 «La profundización del
sistema cooperativo y mutua-

lista tiene que ser de manera
más palmaria y tiene que di-
vulgarse. A nosotros nos va a
salvar el hecho de que la so-
ciedad entiende el funciona-
miento de las mutuales y  coo-
perativas, pero es necesario
que lo entienda el gobierno
nacional y que vea cual es el
mecanismo de impacto de es-
tas instituciones que están en
permanente contacto con las
necesidades, entonces de esa
manera poder tener un esque-

ma de defensa o un escudo de
salvación ante eventuales ata-
ques»

En ese marco sostuvo Bau-
dino Romero que en este es-
quema de gobierno se deben
optimizar recursos, «por eso
estamos estudiando el motivo
del envejecimiento precoz de
las grandes estructuras de las
mutuales. Hoy tenemos gran-
des estructuras de funcionarios
que no están optimizados con-
forme a las necesidades actua-

les»
Indicó que frente a la fe-

roz competencia de bancos y
billeteras virtuales como me-
canismos de captar consumi-
dores ante la precariedad de las
mutuales en el alcance de los
sostificados mecanismos de
comunicación, «es necesario
cubrir funciones que no lo ha-
cen los bancos, estando en
contacto con el problema de
manera personal. La atención
personalizada, la participación
de manera directa en cada una

El mutualismo analizó la realidad y las proyecciones para el próximo año
de las necesidades que tiene la
población»

«Desde mutual 9 de Julio
tratamos de adelantarnos a las
necesidades promoviendo cré-
ditos económicos de fácil ac-
ceso, facilitar el uso de una tar-
jeta de crédito masivo, que no
tenga tantos costos fijos, que
la gente sepa que lo que va a
pagar en su resumen es lo que
gasto y no sea sorprendida por
montos extraños. La transpa-
rencia y la afinidad es lo que
nos proponemos».

Fernando Baudino Romero
La Unidad Regional De-

partamental Ansenuza celebró
su primer aniversario y los 164
años de la policía de Córdoba

En el referido acto recono-
cieron por su compromiso al
sargento primero Carlos Ma-
tías Chávez, sargento Leonar-
do Gustavo Alemandi, cabo
Gustavo Giménez y cabo
Alexandro Martín Peludero.

También fueron distingui-
dos por su trayectoria al cum-
plir 25 años de servicio los
suboficiales principales Cari-

na Beatríz Palacios y Diego
Adrián Córdoba  y el director
de la Departamental Ansenu-
za, el comisario mayor Lic.
Claudio Rubén Flores por sus
30 años de servicio.

Además fueron reconoci-
dos por su colaboracion con la
institución policial: Marcos
Giustina, José Luis Clemente,
Gerardo Botero, Cooperativa
de Servicios Públicos de Mor-
teros, Luis García, Mirta Ca-
rignanode Altos de Chipión y
Pablo Arró de Brinkmann.

Unidad Regional Departamental Ansenuza
En su primer año hubo reconocimientos
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Freyre

Este viernes 13, la músi-
ca y la pasión por el rock
harán historia en Freyre con
la primera edición del Fre-
yre Ferro Rock.

A partir de las 20:30 ho-
ras, la Estación del Ferroca-
rril se transformará en el es-
cenario donde cuatro bandas

Llega la primera edición del Freyre Ferro Rock

en vivo harán vibrar el an-
dén: Caracoles de Charly;
Eureka; Calle 21; Stratus

Con entrada libre y gra-
tuita, el evento promete una
noche inolvidable, llena de
energía y buena música.
Además, contará con un
completo servicio de canti-

na para disfrutar al máximo
la experiencia.

El Freyre Ferro Rock es
una propuesta cultural y
musical que busca consoli-
darse como un espacio úni-
co para disfrutar del rock en
un lugar tan simbólico como
la estación del ferrocarril.

La apertura de la carrera
técnico superior en ciencia
de datos e inteligencia arti-
ficial para el ciclo lectivo
2025 anunció la municipa-
lidad de Freyre, en colabo-
ración con el Instituto Ma-
ría Justa Moyano de Ezpele-
ta Anexo Freyre.

Anunciaron la apertura de carrera
para estudiar inteligencia artificial

Se trata de una iniciati-
va que consideran marca un
hito educativo en la región,
ofreciendo una formación
innovadora y de calidad en
un área con alta demanda
laboral.

En un encuentro signifi-
cativo, se renovó el conve-

nio de cooperación mutua
entre la municipalidad y el
instituto. Este acuerdo re-
fuerza el compromiso con-
junto de ambas instituciones
para seguir impulsando la
educación superior en Freyre
y su zona de influencia.

La nueva tecnicatura,
pionera en la región, respon-
de a la creciente necesidad
de profesionales capacitados
en ciencia de datos e inteli-
gencia artificial, abriendo
puertas a oportunidades la-
borales en sectores clave de
la economía. Su implemen-
tación reafirma a Freyre
como un referente en inno-
vación educativa.

El intendente Germán
Baldo destacó: «Con esta
carrera, estamos proyectan-
do a Freyre hacia un futuro
donde el conocimiento y la
tecnología son pilares funda-
mentales del desarrollo local
y regional».

La Municipalidad de
Freyre y el Instituto María
Justa Moyano de Ezpeleta
invitan a toda la comunidad
a ser parte de este avance
histórico en educación y ade-
lantaron que juntos, conti-
nuaran trabajando para crear
más oportunidades y poten-
ciar el desarrollo de la loca-
lidad.

Una nueva edición de
Aqua Kids, la colonia de ve-
rano para los niños y niñas
comienza el martes 17 en el
Club 9 de Julio Olímpico de
Freyre, en el horario de 9.30
a 12.30 para disfrutar de jor-
nadas llenas de juegos, pile-
ta y actividades recreativas.

La propuesta está desti-
nada a niños y niñas de en-
tre 4 y 12 años, quienes po-
drán disfrutar de un espacio
pensado especialmente para
fomentar la diversión, la
amistad y el aprendizaje en
un entorno seguro y recrea-
tivo.

Inscripciones
abiertas

Las inscripciones se ha-
bilitaron el lunes 9 de di-
ciembre, en el SUM de la

Municipalidad, en el hora-
rio de 8.00 a 12.00. Se reco-
mienda a las familias acer-
carse con tiempo para ase-
gurar la participación de sus
hijos en esta experiencia in-
olvidable.

Recomendaciones
para asistir

Para garantizar la como-
didad y el cuidado de los más
pequeños, se solicita que lle-
ven: protector solar, repelen-
te, gorro para la pileta, traje
de baño, agua y comida para
media mañana, zapatillas
para actividades recreativas,
ojotas para el uso de la pile-
ta

Desde la Municipalidad
de Freyre, organizadores de
este evento, destacaron que
Aqua Kids se consolida cada

año como una de las activi-
dades más esperadas por las
familias, convirtiéndose en
un espacio de recreación y
contención para los niños
durante el verano.

Para más información,
pueden dirigirse al SUM
municipal en los horarios
establecidos o comunicarse
con el área de Deportes y
Recreación de la Municipa-
lidad.

Sobre Aqua Kids
Aqua Kids es una inicia-

tiva que busca promover há-
bitos saludables, el disfrute
al aire libre y el compañeris-
mo entre los niños y niñas
de nuestra localidad. Con
actividades recreativas adap-
tadas a cada edad, se desta-
ca como una de las propues-
tas más completas para esta
temporada.

Aqua Kids la propuesta de verano para la niñez

Gracias al trabajo junto
al Ceder San Francisco, ofre-
cieron 4 cursos de oficios:
auxiliar en cuidados geron-
tológicos, auxiliar de farma-
cia, carpintería y soldadura.
Estas formaciones no solo
fortalecen habilidades, sino
que abren puertas a nuevas
oportunidades laborales.

«Creemos en el poder del
trabajo en red para transfor-
mar vidas y crear un futuro
mejor para nuestra comuni-
dad» señalaron desde el mu-
nicipio

Más de 100
personas
capacitadas

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


8 Miércoles 11 de Diciembre de 2024
Regionales

Aprueban dos proyectos
de estudiantes para instituir
distinción y prohibir caza de
pájaros

Alumnas y alumnos del
Instituto Manuel Belgrano
presentaron dos proyectos de
ordenanzas, los que fueron
aprobados por el Concejo

Deliberante de Brinkmann
Se trata dela prohibición

del uso de gomeras, trampe-
ras, rifles de aire comprimi-
do entre otros para la pre-
servación de las aves y el es-
tablecimiento de la distin-
ción Juan Kuchen en el día
del cooperativismo.

Ambos proyectos fueron
tratados y aprobados por el
Concejo Deliberante en una
sesión realizada en el aula
magna del mismo estable-
cimiento educacional con la
participación de las y los es-
tudiantes

El proyecto de ordenan-

Instituto Manuel Belgrano

El Concejo Deliberante aprobó dos
proyectos desarrollados por estudiantes

za en defensa de la fauna
aviar fue presentada por
alumnas y alumnos de sex-
to año de Ciencias Sociales
y Humanidades, quienes
mediante metodología de la
investigación y geografía
llevaron adelante el desarro-
llo del mismo con el propó-
sito de preservar a las aves
con la prohibición del uso
de dispositivos que la ponen
en riesgo, como gomeras,
tramperas, rifles de aire
comprimido entre otros.

El otro proyecto fue ela-
borado por las y los estu-
diantes de quinto año Hu-
manidades y Economía que
forman parte de la coopera-
tiva escolar, desde donde
surgió la propuesta de pro-
mover los valores coopera-
tivos y mutualistas, así como
el reconocimiento a estu-
diantes en el último año de
la educación obligatoria que
hayan participado de activi-
dades cooperativas y de
mutuales escolares, estable-
ciendo la distinción Juan
Kuchen en el día del coope-
rativismo.

Juan Kuchen fue el fun-
dador y primer Presidente
de la Cooperativa de Tam-
beros «La Unión», trayen-
do las ideas del cooperati-
vismo desde su lugar de pro-
cedencia. Luego asesoró a
los asociados de la Coope-
rativa La Flor cuando esta
se constituyó.

Finalmente, encabezó la

Brinkmann San Guillermo

La compra de cascos y
borcegos concretó Bombe-
ros Voluntarios para equipar
a su cuerpo activo concreto
la entidad sanguillermina

Con una inversión de
$3.353.813,62 compraron 5
cascos y 5 pares de borce-
gos para indumentaria de
fajina, sumándose a equipos
similares incorporados me-
ses atrás. Así mismo proyec-
tan la compra de borcegos
para incendios forestales al
encontrarse los mismos cer-
ca de su vencimiento.

La inversión fue finan-
ciada con los aportes presu-
puestarios del sistema de
Bomberos Voluntarios de la
Nación que les correspondió

la suma de $ 11 millones y
están a la espera de la trans-
ferencia de otros $ 19 mi-
llones que  corresponden a
Bomberos Voluntarios de
San Guillermo.

Esos fondos únicamen-
te pueden ser utilizados para
equipamiento y manteni-
miento de unidades, como
así también para infraes-
tructura edilicia, pero en el
caso de San Guillermo al no
contar aún con el título de
terrenos que gestionan ante
las autoridades de bienes de
administración del Estado,
solo pueden destinarlos a la
compra de indumentaria,
equipamiento y reparacio-
nes de unidades.

Bomberos Voluntarios

Inversión en equipamiento

iniciativa de la fábrica coo-
perativa de manteca, presi-
diendo la Comisión Provi-
soria que se reunió por 1º
vez en el campo de la fami-
lia Quaglino el 20 de abril
de 1937, dando origen a lo
que un año más tarde sur-
gió con la unión de coope-

rativas de tamberos que se
denominó Sancor y en 1942
la instalacion de la fábrica
de manteca cooperativa en
la localidad. Lamentable-
mente no pudo ver su sueño
cumplido a raíz de su ines-
perada e inoportuna enfer-
medad.

Suardi

Una feria comercial na-
videña concretó el Centro
Económico de Suardi en
plaza San Martín con el pro-
pósito de promover la com-
pra local

Con la participación de
una veintena de comercios
y una treintena de empren-
dedores y artesanos concre-

taron por primera vez una
feria comercial para promo-
cionar la compra local para
estas fiestas navideñas

El encuentro que contó
una importante participa-
ción de la comunidad que
visitó los distintos stands de
los comercios, emprendedo-
res y artesanos como así

también del paseo gastronó-
mico montado para la oca-
sión tuvieron la oportunidad
de disfrutar de música a tra-
vés de la actuacion de la
banda municipal «Selvino
Ortolano» que interpreto
villancicos navideños , don-
de además hubo sorteo de
regalos

Promovieron el compre local con una feria
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Este año las vacaciones
familiares por apenas una
semana estarán muy lejos del
alcance de la mayoría de los
argentinos.

Con un costo promedio
de:  $ 1.700.000 para Mar
del Plata /por persona; $
1.500.000 en Villa Carlos
Paz/por persona, $
2.200.000 para San Martín
de los Andes/por persona
superan los siete días, con
aéreos y pensión completa en
Valparaíso, Chile, Cancún,
México, Florianópolis, Bra-
sil y Punta del Este, Uruguay.

En un nuevo Informe
sobre Precios de productos y
servicios en la República
Argentina, desarrollado por
la Consultora Internacional
JMyA, orientado a estable-
cer el precio de siete días de
vacaciones familiares para
un matrimonio y dos hijos
menores en un hotel 4 estre-
llas, con aéreos y pensión
completa. Una vez y toman-
do en cuenta el valor del dó-
lar oficial en $ 1.000., que-

dó acreditado que tenemos
las vacaciones familiares
más caras de América.

«A partir de un escaneo
de precios en la República
Argentina, tomando en con-
sideración las ofertas de 140
agencias de turismo para
hoteles de 4 estrellas con
pensión completa y aéreos a
tres destinos muy elegidos:
Mar del Plata, Villa Carlos
Paz y San Martín de los An-
des, quedó establecido que
siete días en esos destinos

para una familia compuesta
por un matrimonio y dos hi-
jos menores con pensión
completa y aéreos cuesta:
1.700.000, 1.500.000 y
2.200.000. Siempre hablan-
do de costo por persona. Los
costos en Argentina se han
disparado de tal manera que
para dar una idea hicimos
este mismo trabajo en no-
viembre de 2023 y los cos-
tos en dólares eran exacta-
mente la mitad de hoy», dijo
el Dr. Javier Miglino, Direc-

tor de la Consultora Interna-
cional JMyA.

«Haciendo un promedio
entre el 1.700.000 por per-
sona que cuesta pasar 7 días
en Mar del Plata, más el
1.500.000 necesario para
vacacionar en Villa Carlos
Paz, Córdoba y el 2.200.000
que salen una semana con
pensión completa en San
Martín de los Andes, nos da
1.500.000 en promedio para
las vacaciones familiares con
pensión completa y aéreos en

Argentina tiene las vacaciones familiares más caras de América

Argentina. Bastante más de
lo que cuesta en lugares em-
blemáticos de Chile, Brasil,
Uruguay y México», dijo
Miglino.

«Los empresarios de Ar-
gentina arguyen que cobran
los montos más caros del
mundo porque los alquileres
son demasiado caros. Lo cual
es una falacia absoluta, toda
vez que en locales de
Champs Elysées o en el Ba-
rrio Latino (Quartier Latin)
de Paris o en Times Square
de Nueva York o en la ave-
nida Serrano en Madrid y ni
que decir de los valores de
Tokio o Roma; los valores
triplican al menos a los va-
lores de alquilar un local del
mismo tipo en Buenos Aires,
Neuquén, Mendoza, Córdo-
ba, Formosa, Santa Cruz y
otros», dijo Miglino.

Otra excusa los
empleados

«Con un sueldo prome-
dio de 600 mil pesos (US
600), los empleados mercan-
tiles de la Argentina están
muy lejos de sus pares de
Estados Unidos de América
(US 3.890), Francia (US
2.100), Italia (US 2.200),

España (US 1.600) y Japón
(US 3.600)», dijo Miglino.

Los impuestos que se
pagan en Argentina

Para hacer este estudio
tomamos a países como
México y Brasil que pagan
valores muy similares a los
que se pagan en todo concep-
to en la República Argenti-
na, del orden del 33 por cien-
to total (entre impuestos di-
rectos y progresivos como
Ganancias e indirectos y re-
gresivos como el IVA). Pero
tomamos también países que
pagan mucho más de im-
puestos que la Argentina
como España, Francia, Ita-
lia, Estados Unidos de Amé-
rica y Japón.

En ningún caso toma-
mos países que pagan menos
impuestos que la República
Argentina.

Comprar y
gastar solo
lo indispensable

«Es obvio que con las
vacaciones familiares se pue-
de elegir. Por eso lo esencial
es comprar y gastar con la
mayor racionalidad posible
porque los empresarios, des-
de fabricantes e importado-
res a supermercados mayo-
ristas y minoristas, han to-
mado un dólar de arranque
de 3.000 pesos en enero de
2024 y jamás ajustaron el
dólar a los valores reales, por
eso seguimos teniendo los
precios más caros del mun-
do, sean de helados, combos
de hamburguesas, de un auto
base cero kilómetro, de telé-
fonos celulares y notebooks,
de arroz, papel higiénico y
fideos o zapatillas y paña-
les», concluyó Miglino.

El tipo de contenidos que consumimos, ya sea de entreteni-
miento o de información, afecta nuestra percepción del tiempo,
especialmente cuando se trata de videos cortos que se suceden
vertiginosamente.

Si pasás horas dedicadas a consumir contenidos en redes,
pasando de uno a otro sin pensar mucho, algunos divertidos,
otros medio asquerosos y así, puede que estés ante un caso de
«brain rot», algo así como cerebro podrido, la palabra del año
del diccionario de Oxford. La definición oficial es el supuesto
deterioro del estado mental o intelectual de una persona, espe-
cialmente como resultado del consumo excesivo de material, en
particular contenido en línea, considerado trivial o poco desa-
fiante. Pareciera que hay una sensación generalizada de que se
nos escapan las horas consumiendo contenidos simpáticos pero
poco relevantes. Y en ese mundo, un formato es rey: el video.

La forma en que consumimos contenidos, ya sea entreteni-
miento o información, tiene efectos sobre la manera en que per-

cibimos las cosas y pensamos al mundo. Un libro no genera el
mismo efecto que una película y ver imágenes de un crimen en
la televisión no tiene el mismo impacto que leer la noticia, eso
es clarísimo. Y en la vida cotidiana, el tipo de formato puede
tener muchos efectos.

El tipo de contenidos que consumimos también puede afec-
tar nuestra percepción del tiempo, especialmente cuando se tra-
ta de videos cortos que se suceden muy rápidamente.

Es fácil mirar las nuevas formas de consumo cultural y asus-
tarse, creer que van a pudrir el cerebro de las personas y empeo-
rar las capacidades intelectuales. Hasta ahora ninguna de las
profecías apocalípticas se cumplió realmente

La sensación vertiginosa de estar saltando de un video a
otro, también pareciera afectar nuestra capacidad de entretener-
nos. Y no como uno lo imaginaria. Hay algo en no alcanzar a
darle tiempo a las cosas que hace más difícil que nos enganche-
mos. Leer nota completa en www.regionalisimo.com.ar

¿Qué le hace a nuestro cerebro consumir videos cortos todo el tiempo?
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CATARATAS DEL IGUAZÚ
Parque Nacional Iguazú, Gargan-
ta del Diablo, Cataratas Brasileras,
Ciudad del Este y Wanda.
Salida: 10 de FEBRERO 2025
Bus Mix-04 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Asistencia médica.
Precio por persona: desde
$414.000.-

MENDOZA Y SAN RAFAEL
Salida: 25 de ENERO 2025
Bus Mix-06 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Excursiones. Asisten-
cia médica.
Precio por persona: desde
$530.000.-

LAS GRUTAS
Salida: 01 de MARZO 2025
Bus Mix-05 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Excursiones.
Asistencia médica.
Precio por persona: desde
$530.000.-

VIÑA DEL MAR
Salida: 12 de ENERO/16 de FEBRERO.
Bus Mix- 04 noches, 1/2 pensión-
Excursiones-Asistencia médica.
Precio por persona: desde U$D
518.000.-

LA FALDA
Salida: 21 de MARZO 2025
Bus Mix-03 noches, 1/2 pensión-
Excursiones. Asistencia médica.
Precio por persona: desde
$212.000.-

CAMBORIÚ
Salida: 07 de MARZO 2025
Bus Mix-07 noches, 1/2 pensión.
Excursiones-Asistencia al viajero.
Precio por persona: desde U$D 568.-

El Plan Provincial de Or-
denamiento Ambiental coor-
dina el acopio, traslado y
aprovechamiento de cubier-
tas fuera de uso.

Con la participación de
40 municipios y empresas,
los desechos se convierten en
materia prima de distintos
procesos productivos.

A dos meses de la puesta
en marcha, ya se recolecta-
ron más de 285 toneladas de
neumáticos.

El empleo de neumáticos
fuera de uso (NFU) como
materia prima en distintos
procesos productivos está
abriendo nuevos nichos para
la economía circular en Cór-
doba.

De desperdicio volumi-
noso y hábitat óptimo para
la proliferación del mosqui-
to que transmite el dengue,
las cubiertas viejas son cada
vez más empleadas como
materia prima en procesos
productivos.

En la industria del ce-
mento, por caso, sirven como
recurso energético e insumo
para la fabricación del ce-
mento.

También se usan en pi-
sos blandos de plazas y can-
chas de fútbol; e incluso se
recuperan como cubiertas
para la maquinaria pesada.

La valorización de este
residuo se potenció a partir
del Plan de Ordenamiento

Ambiental del Ministerio de
Ambiente y Economía Cir-
cular, a cargo de Victoria
Flores, que lleva adelante la
primera experiencia de reco-
lección masiva de cubiertas
en desuso a escala provin-
cial.

La medida se lanzó en el
contexto de las acciones lo-
cales para prevenir el den-
gue, en este caso mediante
la remoción de las cubiertas,
incentivando al mismo tiem-
po su reutilización de mane-
ra sostenible.

Desde la puesta en mar-
cha del plan hace más de dos
meses, se recolectaron (has-
ta el 15 de noviembre) más
de 285 toneladas de NFU en
los 19 puntos de acopio ha-
bilitados recientemente en
municipios del interior.

La medida provincial se
basa en la colaboración pú-
blico-privada, buscando
abarcar todas las etapas del
proceso, que incluye acopio,
traslado y procesamiento.

Participan la Provincia,
40 municipios y siete empre-
sas privadas con capacidad
para reutilizar los NFU.

En cuanto al destino
dado hasta ahora al material,
el 77,9% se utilizó para co-
procesamiento en hornos ce-
menteros. El 19% se empleó
como materia prima para co-
locación de suelos blandos
en plazas, baldosas y can-

chas de fútbol. Y el 2,8% se
canalizó en la reconstrucción
de cubiertas para tractores,
fumigadoras y maquinaria
pesada.

“El plan acompaña a los
municipios y comunas en el
ordenamiento de sitios de
disposición final de residuos
sólidos urbanos, haciendo eje
en los NFU y la chatarra”,
afirma el secretario de Eco-
nomía Circular y Empleo
Verde, Nicolás Vottero.

Para completar el ciclo,
el organismo provincial fir-
mó convenios con empresas
“que trabajan estos materia-
les y les dan un destino cir-
cular”.

Vottero recalca que la
medida se puso en marcha
en conjunto con el Ministe-
rio de Salud, dado que uno
de los ejes es “prevenir la
proliferación del mosquito
aedes aegypti que transmite
el dengue”.

El otro eje apunta a la
reutilización, “promoviendo
que este residuo vaya al mer-
cado de la economía circu-
lar para transformarlo en
una materia prima valiosa”.

Energía
y cemento

Holcim Argentina y Ce-
mentos Avellanedas son dos
empresas del sector de la in-
dustria del cemento que se su-
maron a la iniciativa provin-

cial.
El convenio contempla la

coordinación entre el Minis-
terio de Ambiente y Econo-
mía Circular, los municipios
que adhirieron al programa
y Holcim.

«Se establecen centros de
acopio y luego nosotros ha-
cemos la recolección y el
traslado a las instalaciones
de la empresa”, explica Lo-
rena Vera, Head Comercial
de Geocycle Argentina, em-
presa del grupo Holcim en-
cargada de la gestión de los
residuos.

En la planta de Malague-
ño, Geocycle emplea una téc-
nica denominada coprocesa-
miento, que permite la reuti-
lización de las cubiertas
como insumo para la fabri-
cación del cemento y recur-
so energético empleado en
los hornos.

Cuando los NFU ingre-
san a los hornos se transfor-
man en un recurso mineral
que se integra al proceso de
fabricación del cemento
como materia prima.

“Para Holcim y Geocycle
el vínculo con el Ministerio
de Ambiente es fundamen-
tal, ya que tiene líneas de tra-
bajo vinculadas a la econo-
mía circular y a la sostenibi-
lidad que son muy compati-
bles con nuestra visión».

«En Holcim, tenemos
objetivos muy claros de ges-
tión en desarrollo sostenible
vinculados a la Agenda
2030, buscando construir un
mejor planeta para las futu-
ras generaciones y eso está
muy en línea con lo que está
marcando la Provincia”,
apunta Vera.

En la misma sintonía, el
ceo de Holcim Argentina, el
cordobés Pablo Bittar, duran-
te un encuentro mantenido
en el Centro Cívico con el
gobernador Martín Llaryora,
precisó que en los últimos
cinco años la empresa invir-
tió en el país 250 millones
de dólares y cerca de la mi-
tad de esa cifra se destinó a
la planta ubicada en Mala-
gueño y al tratamiento de
residuos.

Cementos Avellaneda
también utiliza los neumáti-
cos recolectados en la pro-
vincia de Córdoba en sus
plantas de San Luis y Bue-
nos Aires.. “Los NFU llegan
en camiones y para poder
procesarlos en el horno re-
emplazando el empleo de
gas deben ser triturados a un
tamaño muy pequeño”, ex-
plica Roque Amoroso, ge-
rente de Combustibles Alter-
nativos.

“Luego se mezclan con
otros residuos formando un
combustible con caracterís-
ticas aptas para poder ser in-
troducidos en el horno cal-
cinador, sustituyendo el
combustible fósil”, añade

Amoroso.
El gerente puntualiza

que la iniciativa de recupero
de NFU en conjunto con la
Provincia se enmarca dentro
del proyecto de responsabi-
lidad social ambiental de la
empresa.

“Este proyecto tiene be-
neficios ambientales y sani-
tarios, con gran impacto po-
sitivo en la prevención del
dengue”, concluye.

En canchas
y plazas

Ecovalor es una pyme
dedicada al triturado NFU.
Con este proceso obtiene pe-
llet de caucho, que se emplea
en pisos de canchas de fút-
bol, pistas de atletismo y car-
petas en plazas blandas.

La firma, que participa
del plan provincial, tiene una
capacidad de procesamiento
mensual de material tritura-
do de entre 40 y 50 tonela-
das.

Su producción está des-
tinada al mercado local y
otras provincias.

En su planta de barrio
Los Boulevares se especiali-
za en el triturado en peque-
ñas partículas, con medidas
que van de 1 a 3 milímetros
y de 3 a 5 milímetros.

La materia prima se se-
para en alambre, nylon y
caucho, de donde se extrae
el producto para pisos.

Federico Giacomelli, ti-
tular de la empresa, indica
que reciben neumáticos de
Villa Allende, Mendiolaza,
Río Ceballos y Córdoba, en-
tre otros municipios.

También trabajan con
gomerías, empresas de ser-
vicios públicos como Tamse
y Coniferal.

“Hago una evaluación
positiva de esta medida del
Ministerio de Ambiente y
Economía Circular, que con-
tinúa lo hecho en el munici-
pio de Córdoba, cuando
Martín Llaryora era inten-
dente. Ahora se pueden ex-
pandir estas acciones a esca-
la de toda la provincia, lo que
veo altamente beneficioso”,
indica Giacomelli.

“Los neumáticos tardan
unos 600 años en degradar-
se. Es muy bueno poder uti-
lizar lo que para muchos pa-
rece un residuo o un desper-
dicio y generar otro produc-
to”, agrega.

La pyme busca avanzar
en el agregado de valor a la
producción. El primer pasó
fue la incorporación de co-
lor a la materia prima y más
recientemente comenzó la
fabricación de baldosas de
caucho.

Ahora está investigando
cómo optimizar la durabili-
dad de las baldosas, mientras
explora la posibilidad de ex-
portar a países vecinos, como

Uruguay, Chile y Paraguay.
En este sentido, Giaco-

melli remarca que el agrega-
do de valor es clave para que
la economía circular sea un
negocio redituable. Y añade
que este enfoque permite que
“lo que antes era basura, aho-
ra crea trabajo y un produc-
to ecoamigable. Además, se
genera conciencia ambien-
tal”.

Cubiertas que
amplían su vida útil

Ubicada en la zona sur
de la ciudad de Córdoba,
Ruiz y Compañía es una
empresa líder en la recupe-
ración de neumáticos de trac-
tores, cosechadoras, maqui-
naria vial y de la industria
minera, entre otros rodados
de gran porte.

Es la única planta en su
tipo en el país que integra
todo el proceso de recupera-
ción de cubiertas de hasta
cuatro metros de altura. Esto
incluye recolección, produc-
ción de bandas de caucho y
reconstrucción del neumáti-
co.

A 45 días de haberse su-
mado a la iniciativa provin-
cial, la firma recuperó cerca
de 1.000 neumáticos y deri-
vó unas 20 toneladas para ser
trituradas. Hugo Ruíz, titu-
lar de la empresa, apunta que
las cubiertas reconstruidas
tienen una duración que tri-
plica a las originales, con un
precio promedio 50% más
económico.

La logística se imple-
menta mediante una prime-
ra comunicación entre los
municipios y el Ministerio de
Ambiente, que luego envía
fotos a la empresa para que
determine si las carcasas se
pueden reutilizar. En estos
casos, la firma hace la reco-
lección y el traslado a la
planta.

El proceso de recupera-
ción implica varias etapas,
entre las que se cuentan pu-
lido y ranurado de la carca-
sa usada, cementado, aplica-
ción de una nueva banda de
caucho, matrizado a alta
temperatura y vulcanizado.

Este circuito permite un
ahorro de hasta 70% de pe-
tróleo en comparación con el
proceso de fabricación de
nuevos neumáticos.

Ruiz celebra la puesta en
marcha de una política pú-
blica para el sector.

“Esta sinergia entre el
sector privado y el Estado
con el fin de cuidar el medio-
ambiente es fundamental.
Creo que es de gran valor
que la Provincia nos invite a
hacer algo en común, porque
así tiene más fuerza y alcan-
ce; me parece impresionan-
te lo que logró el Ministerio
de Ambiente juntándonos a
todos”, afirma.

Cemento, pisos blandos y cubierta recuperadas: así se reutilizan los neumáticos en Córdoba
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